

L'association des Amis de l'Idéo organise une conférence le vendredi 11 avril à 18h30 au 93 rue Tête d'Or (Lyon 6ème) sur le thème :

« Une initiative islamo-chrétienne : Le pardon des Sept-Saints d'Ephèse,

lancé par Louis Massignon il y a 70 ans »

Une conférence du fr. Jean-Jacques Pérennès,

ancien directeur de l'Idéo, puis de l'École biblique de Jérusalem.

Vous y êtes cordialement invités et n'hésitez pas à partager cette information autour de vous. Les lyonnais connaissent bien le fr. Jean-Jacques Pérennès et nous pouvons être assurés d'un propos riche et documenté. Ce spécialiste de la relation islamo-chrétienne nous fera entrer de plein pied dans l'espace du dialogue.

Mais pourquoi ce pèlerinage des Sept-Dormants a-t-il lieu chaque année à Vieux-Marché (Côtes-d'Armor) depuis 70 ans ?

La tradition populaire raconte que, sous l'empereur Dèce (250), pendant les persécutions contre les chrétiens, **sept jeunes chrétiens** ont fui pour ne pas renier leur foi. Ils ont été emmurés vivants dans une grotte près d'Ephèse et se sont réveillés deux siècles plus tard, pensant n'avoir dormi qu'une nuit. Les jeunes gens, après avoir témoigné, se sont rendormis dans l'attente de la résurrection. **Cette tradition est partagée par les chrétiens et les musulmans** ; en effet, les Sept Dormants d'Ephèse sont reconnus comme les Gens de la Caverne dont le récit constitue le début de la Sourate XVIII, « La Caverne », l'une des plus populaires du Coran.

Des dizaines de sites liés au culte des Sept Dormants dans les mondes musulmans et chrétiens, témoignent de l'**extraordinaire rayonnement de cette tradition**. Un seul lieu rassemble aujourd'hui des croyants des deux religions autour de cette tradition : il s'agit de la **chapelle des Sept Saints** à Vieux-Marché, au sud de Lannion. Et, depuis bientôt 70 ans, à l'initiative de **Louis Massignon**, chrétiens et musulmans s'y réunissent.

Le grand islamologue Louis Massignon (1883-1962) considérait que les Sept Dormants sont « **des passeurs entre le christianisme et l'islam** ». Pour les uns et les autres, les Dormants sont les témoins anticipés de la résurrection des corps.

Nous souhaitons que cette conférence permettra aux participants de mieux comprendre les relations entre les deux cultures religieuses, catholique et musulmane, et les perspectives du dialogue.

Pour l'association Les Amis de l'Idéo

Denys Bourguignat et Bertrand Wallon

